

patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

[Billetterie](#)

- [*Recherche*](#)
- [Anita Conti](#)
- [Expositions](#)
- [Histoire](#)
- [Archives en ligne](#)
- [Images en ligne](#)
- [Incontournables](#)
- [Billetterie](#)

1. [Accueil](#)
2. [Histoire](#)
3. [Architecture](#)
4. [Bâtiments publics](#)
5. École de rééducation des mutilés

École de rééducation des mutilés

VILLE DE LORIENT

ECOLE DE RÉÉDUCATION

PROFESSIONNELLE

des

Mutilés de la Guerre

Lorient, le 6 Janvier 1916.

Madame.

À l'occasion du nouvel an, les mutilés de l'école professionnelle de Lorient, vous adresse, à vous et à votre famille les voeux les plus sincères. Nous vous remercions de tout cœur pour les bienfaits dont vous nous entourez; aussi Madame Bouligand, après avoir souffert sur les champs de bataille, et donner notre sang à la Patrie, il est donc de cœur que de généreuse bienfaisance vienne nous faire oublier ces terribles moments qui resteront à jamais gravés dans notre mémoire et au cœur de la patrie qui est proche, toutes nos pensées vont vers vous.

Veuillez Madame agréer nos sympathies, nos sentiments respectueux

Les Mutilés de l'École Professionnelle de Rééducation de Lorient

Le Parc Lézatay Léonig Dilli
Couturier Gorgeaux Roger Viglietti S. Caradec Le Blevec
Houssacé L. Gallier Bourso Mainquene Slury
Le Yul Marouas le Vaillant Jossac Guillochon
Le Bellay Le Rayon

Des soins médicaux spécifiques sont prodigués aux mutilés, lesquels nécessitent d'être accompagnés pour leur retour à la vie civile. Ainsi, des centres sont créés pour leur apprendre un nouveau métier. En parallèle, des médecins et des ingénieurs mettent au point des prothèses.

Le 25 novembre 1915, la décision est prise d'ouvrir une école professionnelle de rééducation des mutilés de guerre et de réinsertion dans la vie civile. Elle est établie dans la villa *La Julia* rue Jules Simon à Kerentrech.

L'école comprend un potager, un jardin d'agrément, des ateliers et peut accueillir 50 pensionnaires. Les enseignements sont adaptés à l'économie de la région (cordonnerie, menuiserie, ferblanterie, tailleurs, imprimeurs...). En parallèle, des médecins et des ingénieurs mettent au point des prothèses pour les mutilés.

L'école de Lorient fonctionne avec six salariés dont deux contremaîtres pour les formations en cordonnerie et galoches. Elle est dirigée par le docteur Louis Waquet, assistée bénévolement par la directrice de l'école des filles de Kerentrech, Marie Bouligand, membre par ailleurs du Comité de la guerre. En 1918, un bilan fait état de 149 élèves, 70 rééduqués dans diverses professions, gagnant de 5 à 15 francs par jour. 8 élèves ont été renvoyés. Le règlement intérieur est très strict.

Aux côtés de l'école de Lorient, un centre d'éducation et de rééducation agricole et horticole est créé en 1916 à l'hôpital de Sainte-Anne d'Auray.



Horaires d'ouverture

Hôtel Gabriel

Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.

Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.

**La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,
du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.
02 97 02 23 29 - archives@lorient.bzh**

[Contacter le Patrimoine](#)

[Contacter les Archives municipales](#)

Kiosque



© 2018 - Site officiel des Archives et du patrimoine de la Ville de Lorient

- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)

- [Imprimer](#)

- [PDF](#)
- [Partager](#)
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)